

# Rotary MAEBASHI WEEKLY REPORT

2025-2026 | よいことのために手をとりあおう *Unite for good*

## 温故創新

2025. 8. 5 (火) 第3397回 例会報告

例会日…火曜日(12:10)～群馬銀行本店

(第1回 昭和28年9月8日創立)

ホームページ URL <https://www.maebashi-rc.jp/>

電子メールアドレス [office@maebashi-rc.gr.jp](mailto:office@maebashi-rc.gr.jp) [maebashi@rid2840.jp](mailto:maebashi@rid2840.jp)

会 長…温井 尚久

幹 事…清水 雅弘

クラブ会報委員長…池 畠 邦和

編 集 者…高橋 豪

### 点 鐘 温井会長



### 国歌・ロータリーソング 「君が代」「奉仕の理想」



### ピジター 温井会長

◎前橋国際奨学生 ヴォー ニャット ナム さん  
ヨン ディ ディ ボ さん  
リ ティ リン さん

### 記念品贈呈 小林副会長

#### ■誕生祝

関口 俊雄、加藤 真一、赤羽 俊彦、曾我 隆一、  
都丸 雄太、伊藤 雅典、橋本 実

#### ■結婚祝

加藤 真一

#### ■皆勤賞

曾我 治夫 (満1年)、鈴木 勉 (満1年)、  
菊池 千恵 (満6年)



### 奨学金贈呈 温井会長

◎前橋国際奨学生

ヴォー ニャット ナム さん  
ヨン ディ ディ ボ さん  
リ ティ リン さん



### 会長報告 温井会長

本日、8月の理事会が行われました。

はじめに8月、9月の行事予定が承認されました。

後ほど皆様にメール、FAXさせていただきます。

次に9月の月見例会、外部卓話について承認されました。

### 会長の時間 温井会長

今年には昭和100年に当たる年であり、また、戦後80年の年です。そこで本日は、半藤一利氏に見る「昭和史」と題してお話しします。



半藤一利さんは、1930年東京都に生まれます。東京大学文学部卒業後、文藝春秋に入社、編集長を歴任。退職後、作家となります。著書に「昭和史」シリーズ、「日本のいちばん長い日」、「ノモンハンの夏」などがあります。2021年1月にご逝去されました。

半藤さんは分かりにくい昭和史を誰にでも理解できるようにし、歴史に対するアクセスを容易にしました。彼の著作は、過去の事例を提示し、現代の課題解決に資する教訓を提供しています。これにより読者は歴史を活用した意思決定の重要性を認識できます。

戦争は多くの無実の命を奪い、家族を引き裂き、社会全体に深い傷を残します。この非人間性は決して許されるべきではありません。半藤さんは生涯を通じて反戦の姿勢を貫きました。彼の言葉は、戦争を避けるための道標となります。

歴史は、人間の意思決定や行動を学ぶ手段です。過去の事例から人間の行動を理解することができます。過去の成功や失敗から得られる教訓は、未来の意思決定に大変役立ちます。歴史を学ぶことで誤りを避ける指針となります。

半藤さんは、戦争に至る5つの教訓を示しています。

1つ目は、国民的熱狂の危険性です。集団的な感情の高まりは、理性的な判断を困難にし、客観的な状況分析を阻害します。結果として、合意形成が感情に左右され、誤った決断を下す可能性が高まります。国民的熱狂は、周囲の状況を無視した過剰な行動を引き起こすことがあります。これにより、不必要なリスクを伴う決断が行われやすくなり、集団全体を危険にさらす恐れがあります。

2つ目は、抽象的観念論への傾倒と具体的な方法論の欠如です。精神論や抽象的な理想論に基づく計画は、現実との乖離を生み出し、実行段階での混乱を招きます。これにより問題解決が遅れる危険性があります。明確な目標設定と具体的なアクションプランがあることで、偏りや誤解を避け、効率的な進捗が可能となります。

3つ目は、小集団エリート主義の弊害です。小集団が重

要な決定を支配することで多様な意見が排除され、効果的な議論や検討が欠如します。集団的な意見形成を省略するため組織全体のモチベーションや信頼が損なわれることがあります。また、狭い視野による意思決定は、予期せぬ失敗を引き起こし、組織の柔軟性を損ねる可能性があります。

4つ目は、国際的常識の欠如です。国際的な協力が不足すると、国際社会から孤立し、政治的・経済的に不利な状況に陥ります。国際常識を無視することは孤立を招きます。国際連盟脱退は典型例とされています。また、世界情勢を誤解すると誤った判断を下し、国際社会で信頼を失うことがあります。正確な理解が必須です。

5つ目は、短兵急な発想と根拠なき自己過信です。急な決定は、情報不足や状況理解の浅さから誤った選択をしやすくなり、大きな失敗に繋がります。根拠のない自信は外部からの意見を軽視し、柔軟な対応ができず、結果的に行動を誤ることがあります。

戦争での勝利体験は、人々を反省させず未来の判断に影響を与えます。誤った自信を育てないためには、歴史から学ぶことが重要です。国は教育によって支えられ、過去の過ちを二度と繰り返さないための基礎を築きます。教育を通じて平和の価値観を次世代に伝えることが必要です。

半藤さんは、平和国家としての日本のあり方を提言しています。武力よりも外交手段を活用し、国際社会との協調を通じて平和を維持することが重要。戦争の悲惨さを伝える教育を強化し、歴史を正確に理解することで過去の教訓を学び、持続的な平和を築く基盤を形成する。また、経済、文化、環境など多様な面で国際協力を進め、国境を越えた平和構築に貢献することが、日本の新たな役割としています。

以上で会長の時間を終わります。

ありがとうございました。

#### 幹事報告 清水幹事

- ・ 8月のロータリーレートは1ドル149円です。
- ・ 9月2日夜間例会をアメイジンググレイス前橋で18:00より行います。グローバル的に活動中のRIRIさんのミニライブとトークショーをご覧ください。例会では初めての会場ですのでぜひご参加ください。
- ・ 事務局の夏季休暇は8月9日から17日迄です。
- ・ 本日、最後の炉辺会合があります。18:30からチニヨで開催します。
- ・ 前橋RACより8月24日(日) 9:00～16:00 ホリデーインまえばしに出店します。子供達には縁日体験を予定しています。日本赤十字社の活動資金募金も行います。ロータリークラブの皆様にはご家族でお越しください。
- ・ ゴルフ部会の総会を例会終了後、例会場で開催します。ゴルフ部の方はお残り下さい。
- ・ 親睦ロータリー家族委員会の打合せがありますので、委員の方はお残り下さい。

#### 副幹事報告 神山副幹事

例会変更のおしらせ  
沼田RC



#### 出席報告 片山会員

会員数：117名  
出席者：80名  
欠席者：37名  
本日出席率：72.07%



#### ニコニコBOX 大淵会員

■関口 俊雄…連日の猛暑にも負けず、昨日4日が私の95歳の誕生日でした。元気で迎えられた事に感謝しています。人生100年に向けて頑張っ



て参ります。  
■高玉 真光…令和7年8月2日 日本脳血管認知症学会において、アルツハイマー病の原因となる蛋白質(アミロイドベーター)について研究発表を行いました。学会長からほめて頂きました。

■平方 宏…戦後80年。本日広瀬川ひとね橋公園にて慰霊祭がありました。前橋空襲で散った535名のご霊前にこの平和を後世に伝えることを誓って花をたむけました。

■嶋田 大和…今年7月31日で、当社は創立60周年を迎えました。社会インフラ整備に携わり、皆様のご理解ご支援のおかげと感謝申し上げます。今後とも皆様

が安心安全で便利な日常生活をおくれますよう、地域社会に貢献してまいりますのでよろしくお願い

■廣瀬 信二…結婚記念日にキレイなお花をいただき、ありがとうございました。  
■神山 光永…7月26日(土)に行われたゴルフ例会でハンデにも恵まれ優勝いたしました。しかも、今回は岡部会

長杯の取り切り戦でもあり、一年の集大成として臨みましたが、同伴者の上杉さん、大本さんと楽しくリラックスした雰囲気

でプレーできたことが一番の勝因だと思います。上杉さん、大本さん本当にありがとうございました。追伸 7月の第5例会は体調不良で欠席してしま

いましたが、決してゴルフ疲れではないことは申し添えます…。今年一年、副幹事のほうも頑張ります。  
■小中 和子…結婚記念日に夏らしい素敵なお花をありが

ありがとうございました。

#### 会員満足度アンケート集計報告

前田前年度幹事



#### ロータリーの友報告

遠山委員長



#### ロータリーソング

「四つのテスト」



#### 点鐘 温井会長

※クラブ会報は会員の敬称は略させていただきます